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Vivamos la Cuaresma junto al Papa Francisco 

  

Queridos hermanos,  con ocasión de este tiempo de Cuaresma, el Papa Francisco, nos 

comparte el mensaje de este año, que se titula: “A través del desierto Dios nos guía a la 

libertad”.  Es una invitación para tener la experiencia del desierto y descubrir de qué debemos 

convertirnos. 

El Papa nos dice que: “La Cuaresma es el tiempo de gracia en el que el desierto vuelve a ser 

―como anuncia el profeta Oseas― el lugar del primer amor (cf. Os 2,16-17). Dios educa a su 

pueblo para que abandone sus esclavitudes y experimente el paso de la muerte a la vida. 

Como un esposo nos atrae nuevamente hacia sí y susurra palabras de amor a nuestros 

corazones”. 

Durante las lecturas de los domingos de Cuaresma, podemos reflexionar en las primeras 

lecturas, este mismo mensaje: Dios nos ama y quiere conquistar nuestro amor.  ¡Volvamos al 

amor de Dios! 

Toda la experiencia del desierto está marcada por la experiencia de la liberación.  El Papa 

Francisco nos dice: “Quisiera señalarles un detalle de no poca importancia en el relato del 

Éxodo: es Dios quien ve, quien se conmueve y quien libera, no es Israel quien lo pide. El 

Faraón, en efecto, destruye incluso los sueños, roba el cielo, hace que parezca inmodificable 

un mundo en el que se pisotea la dignidad y se niegan los vínculos auténticos. Es decir, logra 

mantener todo sujeto a él. Preguntémonos: ¿deseo un mundo nuevo? ¿Estoy dispuesto a 

romper los compromisos con el viejo? El testimonio de muchos hermanos obispos y de un 

gran número de aquellos que trabajan por la paz y la justicia me convence cada vez más de 

que lo que hay que denunciar es un déficit de esperanza”.  

Es un magnífico llamado a reponernos de nuestras esclavitudes, primero reconociendo cuales 

son, luego con humildad, pedir la misericordia de Dios, y al final, comprometernos a 

transformar nuestra vida y nuestro mundo.  No nos dejemos robar la esperanza, nos dijo una 

vez el Papa Francisco.  

Las esclavitudes nos quieren robar la esperanza.  En relación con las esclavitudes actuales, 

nos dice el Papa que: “Más temibles que el Faraón son los ídolos; podríamos considerarlos 

como su voz en nosotros. El sentirse omnipotentes, reconocidos por todos, tomar ventaja 

sobre los demás: todo ser humano siente en su interior la seducción de esta mentira. Es un 

camino trillado. Por eso, podemos apegarnos al dinero, a ciertos proyectos, ideas, objetivos, a 

nuestra posición, a una tradición e incluso a algunas personas. Esas cosas en lugar de 

impulsarnos, nos paralizarán. En lugar de unirnos, nos enfrentarán”.  Hoy los ídolos no son las 

imágenes de madera, son más bien los placeres, el poder y el mal uso del dinero.  Nos haría 

bien caer en la cuenta, de que ídolos dominan nuestra vida en este tiempo. E iniciar un camino 

de conversión profunda.  Dios nos dé la gracia para hacer este camino de cambio y de vuelta a 

Dios. 

Queridos hermanos,  les animo a leer la carta completa del Papa Francisco para la Cuaresma 

de este año.  Que Dios nos ayude a seguir preparando nuestro corazón para vivir la fiesta de la 

Pascua.  

Un abrazo a todos. Les dejo la bendición de Dios. 

P.  Oscar Lopez  
 

 


